



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
TALLER DE ELABORACION DE TESIS

Alumno: Francisco José Santiago Limones.

Docente: Yaneth Fabiola Solórzano Penagos

Maestría: En educación con formación en competencias profesionales

Fecha: 01-11-2024

Trabajo: Ensayo



EL PROBLEMA

Los elementos de una tesis, es sin duda la medula primordial para realizar una investigación sólida y coherente, además, los temas de las tesis versan así sobre diversos tópicos, los cuales abordan la resolución del problema de investigación. Cada una de las partes de la tesis cumple un propósito específico con esa meta, hasta que se llega a una conclusión del tema tratado. El primero punto del cuerpo de la tesis es el planteamiento del problema, que se define como: es una descripción clara de un problema o desafío que requiere una acción para mejorarlo, dentro del marco contextual y cultural.

Además, el otro punto importante de la tesis, en el cual creo que es la más elemental, es la justificación, la justificación indica el porqué de la investigación, exponiendo sus razones, lógicas, científicas y filosóficas, Por medio de la justificación debemos demostrar que el estudio es necesario e importante. La viabilidad o factibilidad del estudio nos plantea tomar en cuenta la disponibilidad de tiempo, recursos financieros, humanos y materiales que determinarán, en última instancia, los alcances de la investigación. También nos permite ver que tengamos acceso al lugar o contexto donde se realizará el estudio académico, aunado a todo esto encontramos la hipótesis de la investigación.

La hipótesis es una suposición o conjetura que se plantea para verificar si es cierta. En el método científico, es una afirmación que predice lo que podría suceder y que se utiliza para descubrir cosas. En el ámbito de la investigación, una hipótesis es una proposición tentativa que plantea una pregunta y predice la relación entre dos o más variables. Es un paso esencial del método científico y se utiliza en experimentos para demostrar o refutar la hipótesis.

Por otra parte, en metodología, la delimitación del problema, que forma parte del planteamiento del problema, es la etapa preliminar de la investigación en la que se realiza un recorte o un enfoque del tema a investigar, de manera tal de abordar un aspecto específico y evitar las aproximaciones panorámicas, generales y demasiado abarcativas, ya que resultarían ambiguas o imposibles en términos prácticos.

Dicho de otro modo, la delimitación del problema es una etapa crucial en el planteamiento del tema de investigación, en la cual se expone de manera clara y precisa cuáles son los aspectos puntuales del tema que se abordarán y de qué manera específica. Con esto se busca plantear un horizonte de expectativas razonable y verosímil, y no ofrecer al lector de

la investigación más de lo que realmente se le pueda brindar. En la delimitación del problema se hace foco en los puntos cruciales o principales que se estudiarán, ya que un tema de investigación puede ser sumamente amplio y se puede abordar desde numerosas perspectivas.

Para esto, el investigador debe tener en cuenta los alcances de sus medios, recursos y su tiempo, y asimismo debe contar con una visión de conjunto del problema que sea lo suficientemente rica como para justificar por qué elegir un aspecto de este y no otro. Esto será de mucha importancia en una etapa posterior, cuando el investigador deba elaborar la justificación de su proyecto cosa que ya hablamos.

Por último, pero no menos importante, tenemos las variables de acuerdo a su nivel de medición en la investigación, Las variables en un estudio de investigación constituyen todo aquello que se mide, la información que se colecta o los datos que se recaban con la finalidad de responder las preguntas de investigación, las cuales se especifican en los objetivos. Su selección es esencial del protocolo de investigación. Por lo general, se distinguen cuatro escalas o niveles de medición: nominal, ordinal, intervalos y escalas de proporción, cociente o razón.

Quiero finalizar con esta pregunta, ¿Por qué es importante la elaboración de la tesis? La elaboración de una tesis permite a los estudiantes acceder a conocimientos que no necesariamente aprendieron en su momento en las materias curriculares, y les brinda la oportunidad de involucrarse en actividades laborales y de investigación institucionales que se desarrollan en diversos centros de trabajo y en universidades en todo el país.

Al hacerlo, se da una importante vinculación de esfuerzos escolares “últimos” con la práctica profesional y con la investigación que tendrá efectos positivos relevantes en todos los sectores de la sociedad y de la economía. Por otro lado, el profesional y el investigador recibirán retroalimentación importante por el acopio de datos e ideas y por la curiosidad inquieta y las aportaciones frescas o hasta incluso erróneas de sus dirigidos. Dichas aportaciones pueden incluso abrir nuevas líneas de investigación y proyectos derivados de las ideas innovadoras del alumno. La tesis es útil, entonces, tanto para quienes decidan seguir una carrera académica como para quienes escojan otros derroteros al tener una mejor formación para plantear proyectos y realizar informes de trabajo en cualquier sector donde se desempeñen, convirtiéndose en mejores profesionales.



Fuente:<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/b9f9a3dc7a9ee9bacb2a0c75880da1ab.pdf>

<https://tesisymasters.com.ar/la-importancia-de-hacer-tesis/>